

Siete Años de Mala Suerte



Fé, Temor y Supersticiones

BY Judy Lytle

Rompe un espejo y tendrás siete años de mala suerte. Pisa una grieta y le romperás la espalda a tu madre. Si pasas debajo de una escalera, tendrás mala suerte. Echa sal sobre tu hombro para tener buena suerte. ¿Qué pasa con todas las extrañas supersticiones de muchos deportistas: calcetines de la suerte, ropa interior de la suerte, un ritual antes de un partido? Los hemos escuchado todos. La mayoría de nosotros no creemos que haya nada de cierto en estas supersticiones, pero nos sorprende la cantidad de personas que creen en algunas de ellas o en algo similar. Incluso me sorprendí diciendo: “Las muertes vienen de tres en tres. Si vas a un funeral, irás a tres”. ¿Tienes un número de la suerte? ¿El 13 tiene mala suerte? ¿Qué pasa con los signos del Zodíaco? ¿Verdad o superstición? ¿Qué es exactamente la superstición?

Del Diccionario Britannica:

1. Una creencia o forma de comportarse basada en el miedo a lo desconocido y la fe en la magia o la suerte. 2. Creencia de que ciertos eventos o objetos traerán buena o mala suerte. <https://www.britannica.com/dictionary/superstition>

Note el interesante uso de “temor” y “fe” en esa definición. Estas palabras formaban parte del título provisional de este artículo. Pero en el título nos referimos a la “fe” genuina en Dios versus la “fe” en la magia o la suerte. La definición de este diccionario nos dice que la superstición se basa en el miedo.

Prácticamente todos los países o culturas, incluido

Estados Unidos, tienen sus propias supersticiones. Algunos de nuestros misioneros de IM compartieron conmigo algunas supersticiones de otros países.

Japón – El número cuatro trae mala suerte porque suena como la palabra “muerte”. La mayoría de los hoteles y edificios de apartamentos no tienen un cuarto piso; van del tercero al quinto.

España – En Nochevieja comer doce uvas cuando el reloj marca la media noche traerá buena suerte y alejará el mal.

Costa de Marfil – Si andas en bicicleta con alguien que tiene SIDA, contraerás esa enfermedad. Un misionero dijo que las supersticiones consumen gran parte de la vida en África.

Uruguay – Si sales a la calle en un día muy frío sin estar abrigado, morirás instantáneamente.

Panamá – No debes beber hielo en una bebida si tienes calor o estás resfriado. Colocar cerillas (no encendidas) encima de las orejas del bebé cura el hipo. No te duches ni salgas de la casa después de planchar la ropa. Un bebé debe ser bautizado en la iglesia católica poco después de nacer para protegerlo de los espíritus malignos. En el pasado, los niños no podían jugar afuera el Viernes Santo. Se creía que los espíritus malignos se apoderarían de ellos. Muchas personas compran billetes de lotería dos veces por semana y tienen un número de la suerte que se apresuran a comprar antes de que otras personas puedan conseguirlo.

Cada cultura tiene sus supersticiones. Algunas se

superponen y otras son peculiares de esa cultura. La cuestión es que cierto miedo se manifiesta en las supersticiones de cada cultura, incluso en las de Estados Unidos.

Algunas de estas ideas tienen sus raíces en civilizaciones antiguas, que eran muy supersticiosas. Por ejemplo, los faraones egipcios fueron enterrados con todo lo que pensaban que necesitarían en el más allá: comida, ropa, transporte, joyas, juegos y, a veces, mascotas y sirvientes. En la India, a veces, voluntaria o involuntariamente, las viudas eran quemadas junto con sus maridos fallecidos.

En Ruanda, comer carne de cabra supuestamente vuelve peludas a las mujeres. Se cree que les crece pelo en la cara y se vuelven tercas.

En Turquía se creía que el chicle se convertía en carne humana si se masticaba por la noche.

Las cosas y las personas zurdas se consideraban poco confiables o desafortunadas. (Mi esposo Steve, dos de nuestros hijos y yo somos todos zurdos. ¡Ay!) Esta superstición existía en la antigua Roma; Incluso hoy en día, la mano izquierda se considera impura en algunas culturas.

Estos y otros se pueden encontrar en el siguiente enlace. <https://www.ancient-origins.net/myths-legends-europe/superstitions-0017734>

Ya sea una superstición antigua o moderna, se basa en el miedo. Como cristianos, no queremos que nuestras vidas estén controladas por el miedo y las supersticiones.

La Biblia sirve como nuestro principio rector tanto para la fe como para la conducta. Sopesamos lo que creemos y hacemos según la Palabra de Dios. Esto se aplica incluso a los cuentos de viejas y las supersticiones. Hemos revisado algunas supersticiones comunes y no tan comunes. Ahora, miremos la Palabra. Éstos son algunos de los muchos pasajes de las Escrituras que tratan sobre médiums y espiritistas.

Isaías 8:19-20 (RVR1960) Y si os dijeren: Preguntad a los encantadores y a los adivinos, que susurran hablando, respondió: ¿No consultará el pueblo a su Dios? ¿Consultará a los muertos por los vivos? ¡A la ley y al testimonio! Si no dijeren conforme a esto, es porque no les ha amanecido.

Levítico 19:31 (RVR1960) No os volváis a los encantadores ni a los adivinos; no los consultéis, contaminándoos con ellos. Yo Jehová vuestro Dios.

Levítico 20:6 (RVR1960) Y la persona que atendiere a encantadores o adivinos, para prostituirse tras de ellos, yo pondré mi rostro contra la tal persona, y la cortaré de entre su pueblo.

1 Timoteo 4:7 (RVR1960) Desecha las fábulas profanas y de viejas. Ejercítate para la piedad;

Gálatas 5:19-21 (RVR1960) Y manifiestas son las obras de la carne, que son: adulterio, fornicación, inmundicia, lascivia, idolatría, hechicerías, enemistades, pleitos, celos, iras, contiendas, disensiones, herejías, envidias, homicidios, borracheras, orgías, y cosas semejantes a estas; acerca de las cuales os amonesto, como ya os lo he dicho antes, que los que practican tales cosas no heredarán el reino de Dios.

1 Crónicas 10:13-14 (RVR1960) 13 Así murió Saúl por su rebelión con que prevaricó contra Jehová, contra la palabra de Jehová, la cual no guardó, y porque consultó a una adivina, y no consultó a Jehová; por esta causa lo mató, y traspasó el reino a David hijo de Isaí.

Según las Escrituras, Dios no está de acuerdo con consultar a médiums y adivinos. Su Palabra habla alto y claro contra estas prácticas, incluida la planificación de nuestras vidas en función de nuestros signos del Zodiaco. En cambio, debemos buscar a Dios y lo que Él nos dice a través de Su Palabra.

Saúl fue asesinado y le quitaron el reino a él y a sus descendientes porque fue infiel y porque consultó a una médium para que le guiara. Dios consideró esto muy serio cuando Saúl lo reemplazó como Dios y puso un ídolo en su lugar. Quizás digas: “¿Qué ídolo?” Cualquier cosa o persona que consideremos más importante que Dios es un ídolo. Esto incluye cualquier superstición que podamos creer. Pueden parecer pequeños e insignificantes, pero son ídolos si ponemos nuestra fe en ellos y no en Dios. Dios odia esto.

Dado que las supersticiones se basan en el miedo, miremos la Palabra de Dios para mayor claridad. El miedo no debe controlarnos. La Palabra de Dios repite esta verdad con frecuencia y nos da las cosas para reemplazar el miedo en nuestras vidas: amor, fe, poder, la capacidad de razonar, etc.

1 Juan 4:18 (RVR1960) 18 En el amor no hay temor, sino que el perfecto amor echa fuera el temor; porque el temor lleva en sí castigo. De donde el que teme, no ha sido perfeccionado en el amor.

Salmo 56:3 (RVR1960) En el día que temo, Yo en ti confío.

2 Timoteo 1:7 (RVR1960) Porque no nos ha dado Dios espíritu de cobardía, sino de poder, de amor y de dominio propio.

Salmos 34:4 (RVR1960) Busqué a Jehová, y él me oyó, Y me libró de todos mis temores.

Salmos 118:6 (RVR1960) Jehová está conmigo; no temeré Lo que me pueda hacer el hombre.

Proverbios 29:25 (RVR1960) El temor del hombre pondrá lazo; Mas el que confía en Jehová será exaltado.

Hebreos 13:6 (RVR1960) de manera que podemos decir con confianza: El Señor es mi ayudador; no temeré Lo que me pueda hacer el hombre

La Palabra de Dios nos recuerda repetidamente que no debemos temer sino confiar en Él. Pero, ¿cómo convertimos ese miedo en confianza o ayudamos a alguien que lucha con esto?

Es esencial llenar nuestra mente de cosas buenas, no de cosas aterradoras o místicas. Cuando nuestra mente entre en esa habitación de miedo o misticismo, reflexione en la Palabra de Dios. Me viene a la mente un pasaje favorito y es una Escritura excelente para memorizar. El apóstol Pablo escribió en Filipenses 4:8 (RVR1960): “Por lo demás, hermanos, todo lo que es verdadero, todo lo honesto, todo lo justo, todo lo puro, todo lo amable, todo lo que es de buen nombre; si hay virtud alguna, si algo digno de alabanza, en esto pensad.”.

Nuestra mente debe estar centrada en estas cosas y no preocuparnos por lo que dice nuestro horóscopo, ni por el gato negro que se cruza en nuestro camino, ni por cualquier otra superstición. La Palabra de Dios es verdadera y nuestra fe se basa en ella y no en las ideas e invenciones del hombre.

Cuando llegue la tentación de creer en una de las miles de supersticiones o en un adivino, pregúntate si te estás inclinando hacia esta experiencia porque temes que pueda haber un poco de verdad en ella. Recuerde las advertencias bíblicas mencionadas anteriormente. Asegúrate de que el miedo no debería ser parte de tu vida. Dios puede reemplazar nuestro espíritu de temor con amor, fe y pensamiento sano (2 Timoteo 1:7). Sí, razonalo. Dios nos ha dado la capacidad de pensar con claridad y no dejarnos engañar por cada falsedad.

Las supersticiones siempre estarán con nosotros, pero no tenemos por qué ser víctimas de su influencia. Dios nos ha dado el poder de salir victoriosos sobre cualquier temor que amenace con controlarnos. Reflexiona sobre Su Palabra. Allí encontramos las respuestas.

Acerca del escritor: Judy Lytle sirvió como misionera en Panamá con su esposo Steve durante 30 años. Su principal ministerio fue con las mujeres y los niños. Trabajando junto con varias otras mujeres, Judy ayudó a organizar el primer retiro nacional de mujeres de FWB en 1989, que continúa anualmente. Judy ahora ayuda a su esposo con su ministerio a las personas mayores de Cofer's Chapel y en el ministerio hispano en Nashville, Tennessee. Judy y Steve están orgullosos de sus tres hijos, tres nueras, 10 (el 11 de octubre) nietos y una nieta política.

